

## *Aide canadienne aux indigènes de Malaysia*

En 1955, au cours d'un bref séjour dans l'ancienne Malaisie, M. Lester B. Pearson, secrétaire d'État aux Affaires extérieures et plus tard premier ministre du Canada, visita le centre indigène de recherche de Gombak, à quelques milles de Kuala-Lumpur. Ce centre se composait à l'époque d'une longue maison au toit de chaume, montée sur pilotis, qui servait de salle commune à un groupe de familles indigènes; d'un certain nombre de petites huttes à toit de chaume elles aussi où vivaient ces familles, et d'un bâtiment qui abritait le personnel du centre chargé de l'administration. On y avait amené du fond de la jungle des aborigènes timides mais amicaux pour leur enseigner de meilleures méthodes de production des aliments et d'hygiène après quoi ils devaient regagner leur communauté d'origine pour mettre en pratique ce qu'ils avaient appris.

Si le visiteur de 1955 retournait au centre de recherche de Gombak aujourd'hui, il aurait peine à croire qu'il s'agit du même endroit. Car ce centre est devenu, depuis, le siège des services médicaux et radiophoniques indigènes. Il y a un hôpital de 420 lits où l'on peut loger à part les familles des malades, qui refusent d'être séparées. Un programme de formation médicale de six mois a été institué à l'intention des indigènes, des Orang Aslis, et 270 d'entre eux ont partie du personnel du service médical qui dessert Gombak et la jungle. Actuellement, l'effectif se compose de 12 Malaysiens non indigènes et de 13 volontaires étrangers. Le Dr J. D. F. MacLean, Canadien au service de CARE/MEDICO, vient d'arriver pour remplacer un autre Canadien, le Dr E. J. Ragan, qui lui aussi servait à Gombak. M<sup>lle</sup> Elaine Wach, infirmière canadienne affectée au Centre est rentrée au Canada.

### **Réussite de l'entreprise canadienne**

À la demande du Gouvernement de la Malaysia, le Gouvernement canadien, réalisant là un de ses projets les plus réussis dans le cadre du Plan de Colombo, a fourni du matériel d'un coût supérieur à \$300,000 au service médical du département malaysien des Affaires indigènes. Ce projet comportait la prestation de matériel radio émetteur-récepteur destiné à l'aménagement d'un réseau de communication réservé aux services médicaux et permettant de desservir les Orang Aslis qui vivent dans les régions éloignées de la jungle en Malaysia occidentale. Un total de 50 appareils émetteurs-récepteurs et de groupes électrogènes à essence ont été fournis par le Gouvernement canadien en vertu de ce programme.

Cette année, le projet a été élargi et comporte la fourniture de cinq ambulances destinées à l'hôpital indigène de Gombak. Elles faciliteront le transport des malades vivant en bordure de la jungle dans les différents postes sanitaires et à Gombak.